

ECONOMÍA

El director gerente de Mutualia, candidato 'oficial' de Cebek para presidir Confebask

Miguel Ángel Lujua competirá con el empresario José Javier Arteche por la designación en la cúpula patronal vasca

26.05.11 - 02:27 - MANU ALVAREZ | BILBAO.

Ya están todas las cartas sobre la mesa en el proceso de designación del futuro presidente de la patronal vasca, Confebask. A la candidatura del empresario José Javier Arteche, impulsada desde la Federación de Empresas del Metal de Vizcaya, se une ahora la candidatura 'oficial' del aparato de Cebek, la patronal vizcaína. Se trata de Miguel Ángel Lujua, director gerente de la mutua de accidentes de trabajo Mutualia. El presidente de la territorial vizcaína, Jose María Vázquez Eguskiza, que en el pasado figuraba como el principal candidato al puesto, ha decidido no postularse ante las reticencias que podía despertar entre los propios afiliados a la patronal.

Por primera vez desde que se creó Confebask hace ahora 28 años, va a existir una doble candidatura para su presidencia. La situación es fruto de los movimientos de determinados grupos, no sólo de empresarios sino también en el ámbito político, para garantizarse cuotas de influencia en el futuro de la organización.

El sistema de elección es, en este caso, indirecto. Cada una de las tres organizaciones territoriales que componen la entidad -la vizcaína Cebek; la guipuzcoana Adegí y la alavesa SEA- tienen el derecho estatutario de designar al candidato a presidente cada cuatro años y de forma rotatoria. Así, después de las presidencias del alavés Román Knörr y del guipuzcoano Miguel Lazpiur, aún en la presidencia, corresponde a los empresarios vizcaínos elegir. Pero antes de eso, Cebek debe alcanzar un consenso sobre el nombre y este proceso no ha madurado o, simplemente, ha saltado por los aires.

Candidatos del PNV

Hace tan sólo unos días, la Federación Vizcaína de Empresas del Metal oficializaba la candidatura de José Javier Arteche para ocupar el cargo. Resaltaba los valores de Arteche como empresario y miembro de una saga familiar, tradicionalmente ligada a la industria, así como su experiencia en las organizaciones empresariales. Es, en la actualidad, vicepresidente de la Federación del Metal y cuenta con amplios apoyos en el mundo empresarial vasco.

Los responsables del Metal han tenido sumo cuidado en elegir al candidato. No lo decía la carta, pero entre sus atributos también figura el de ser una persona cercana -hay quien asegura que también militante- del PNV. Una cualidad que, aseguran los especialistas en la materia, «no es imprescindible pero facilita algunas cosas». Incluso, representantes de la Federación del Metal se reunieron con representantes de PNV y PSE para sondear al candidato y no apreciaron oposición alguna.

Un sector de la cúpula de Cebek, sin embargo, tenía lanzada desde hace tiempo una operación paralela que, al parecer, contaba con el beneplácito -tan discreto como secreto- de la dirección del PNV de Vizcaya. El propio presidente de la organización, Vázquez Eguskiza, estaría entre los impulsores de la misma, que pasa por colocar en la cabeza de Confebask a Miguel Ángel Lujua, un discreto profesional, bien considerado en ámbitos profesionales pero cuyo perfil dista mucho del tradicional de un empresario. Lujua fue director de Recursos Humanos de Altos Hornos de Vizcaya y más tarde de Aceralia, hasta que asumió la gerencia de Mutualia. Una entidad en la que ha propiciado un ambicioso proceso de concentración de mutuas de trabajo.

La reunión de los órganos de dirección de Cebek que deberá dirimir esta cuestión, apuntan, se producirá en las próximas semanas.